



# Avanza iniciativa de integración digital entre Valparaíso y Mendoza

**REGIÓN.** El Grupo Paso Centauro busca establecer confianzas y tecnologías para fortalecer la interacción entre la región chilena y la provincia argentina.

Carlos Vergara  
carlos.vergara@mercuriovalpo.cl

La segunda reunión del Grupo Paso Centauro "Confianza Digital: la nueva relación entre la Región de Valparaíso y la Provincia de Mendoza", se llevó a cabo ayer en el Salón Plenario del Congreso Nacional con la participación de diversas autoridades chilenas y argentinas, además de miembros de ambas academias, entre ellas la Universidad Nacional de Cuyo, la PUCV y la USM.

La iniciativa busca avanzar en la digitalización y la confiabilidad administrativa de ambas zonas sobre la plataforma X-Road, provista de forma gratuita por el gobierno de Estonia, bajo el liderazgo de las universidades mencionadas.

El principal impulsor de la propuesta por parte chilena es el senador Kenneth Pugh, quien destacó la firma del acuerdo entre ambas delegaciones y la voluntad de avanzar en el proceso de integración digital de la relación porteño-mendocina de cara al comercio por el Asia Pacífico, como también en defensa de los procesos democráticos.

En la cita también estuvieron los senadores Isabel Allende y Francisco Chahuán, quienes dieron relevancia a la relación binacional en el marco de los cuarenta años del Tratado de Paz y Amistad entre ambos países, aniversario de un hito que, lamentablemente, no fue celebrado como correspondía

**"Con esto queremos y debemos evitar que las democracias sean destruidas. Si no somos capaces ahora, no lo vamos a lograr nunca".**

Kenneth Pugh  
Senador e impulsor del proyecto

**"Este proyecto es un sueño para nosotros. Hoy ese sueño tiene una nueva dimensión: un cambio transformador".**

Esther Sánchez  
Rectora Universidad Nacional de Cuyo

por los presidentes Gabriel Boric y Javier Milei.

El rector de la PUCV, Nelson Vásquez, realizó un muy elaborado discurso sobre cómo, al igual que la creación de la Unión Europea, esta mirada con proyección de futuro deberá necesariamente impulsar desafíos materiales, tales como la implementación de puertos, aeropuertos, pasos fronterizos y carreteras; y humanos, como será la conquista de las confianzas mutuas entre los dos países. "Desde regiones no se ve igual que desde Santiago la relación binacional", agregó, haciendo un fuerte guiño a la descentralización.

Su par de la Universidad



DIVERSAS AUTORIDADES ASISTIERON AL EVENTO EN EL CONGRESO.

Nacional de Cuyo, Esther Sánchez, destacó la mentada confianza como la piedra angular de la co-construcción de un proyecto que, para muchos, significa un sueño. "Hoy este sueño tiene una nueva dimensión, un cambio transformador con la interoperabilidad de las estructuras informáticas a ambos lados de la frontera", aseveró la rectora.

José Inostroza, secretario de Gobierno Digital del Ministerio de Hacienda, ahondó sobre la pérdida de la confianza en la democracia por parte de las nuevas generaciones y su búsqueda de un Estado más competente. Para ello se apoyó en cifras duras: el 93% de los 756

millones de trámites oficiales realizados en Chile en 2023 fueron digitales. Esto, agregó, da pie para pensar y concretar esa integración que tanto se busca, pero que hoy cuenta con excesiva burocracia y papeleos eternos en el paso Los Libertadores, además de la nula validez legal de muchos trámites de lado a lado de la cordillera.

La puesta en marcha de una nueva relación sobre X-Road, como Inteligencia Artificial, las tecnologías de cadenas de blockchain, el machine learning y, en un futuro cercano, la computación cuántica, podrían ser el paso decisivo para el establecimiento de un área común entre Chile y Argentina.